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В ремя летит не просто быстро, а с каж-
дым годом все быстрее. И дело не толь-

ко в личных ощущениях, но и, если можно так 
выразиться, в плотности инноваций, имею-
щих место в последние годы. Перечислять их 
нет смысла – все на слуху.

Ну а одной из главных площадок для де-
монстрации инноваций в медиаиндустрии 
являются, несомненно, выставка и конфе-
ренция NAB, традиционно проходящие в 
американской столице развлечений Лас-Ве-
гасе. Конференция начала работу 16 апреля, 
а выставка – 18 апреля. Завершились оба 
мероприятия в один день – 21 апреля.

Одновременно с конференцией стартова-
ла программа и для отраслевой прессы. Пер-
вым в ней было мероприятие Avid Connect, 
организованное, как несложно догадаться, 
компанией Avid. Местом проведения был 
выбран один из наиболее роскошных отелей 
Лас-Вегаса – The Wynn.

Открыл брифинг глава компании по про-
дажам Джефф Розика (Jeff Rosika). А тема 
мероприятия – «Будущее в движении» (The 
Future in Motion). И если уж совсем подробно, 
то это было мероприятие не только, и даже 
не столько для прессы, сколько для всех, 
вовлеченных в Ассоциацию пользователей 
Avid (Avid Customer Association – ACA). На 
нем традиционно обсуждаются как достиже-
ния компании, так и перспективы развития 
индустрии в целом. Причем второе важнее и 
занимает больше времени.

После того как Джефф Розика ввел при-
сутствующих в курс дела, на сцену вышел 
председатель, президент и исполнитель-
ный директор Avid Луис Эрнандес-младший 

(Louis Hernandes, Jr.). Он отметил, что в ком-
пании Avid принято внимательно слушать и 
обсуждать сложные вопросы, находить пра-
вильные решения и коллективно преодоле-
вать трудности. 

Так же, по мнению Эрнандеса-младшего, 
должна развиваться и вся индустрия – на базе 
интегрированных платформ, позволяющих 
формировать полнофункциональные техноло-
гические процессы. В рамках которых те, кто 
создает контент, могут думать только о твор-
честве, а не о том, как работает тот или иной 
элемент производственной среды, что он по-
зволяет делать и чего не позволяет. Кроме того, 
платформы разных производителей должны 
совмещаться так же легко, как платформы од-
ного и того же производителя. Только так мож-
но сформировать полноценную рабочую среду, 
которую еще называют экосистемой.

А дальше речь пошла о новых разра-
ботках компании, и это, как говорится, уже 
другая история. В целом же, отмечалось, 
что такие вопросы, как совместная работа, 
более оперативное создание контента, при-
чем в разных форматах, для разных сред 
распространения, с минимальными затра-
тами и максимальным качеством, по-преж-
нему остаются на повестке дня. И не просто 
остаются, но и приобретают повышенную 
важность, особенно в плане экономическом, 
то есть с точки зрения повышения прибыли. 
Правда, автору данной статьи порой кажется, 
что не мешало бы иногда делать паузу, чтобы 
оглянуться вокруг, перевести дыхание и лиш-
ний раз подумать, а стоит ли так торопиться. 
Но это уже не техническая проблема, а все та 
же извечная дилемма об оружии и том, кто и 
как его применяет.

Еще одна очевидная вещь, которую отме-
тил Луис Эрнандес, заключается в том, что 
потребление контента «не на телевизорах» 
продолжает расти, рост этот составил за 
последние годы около 50%. Все больше лю-
дей, особенно молодых, смотрят контент на 
мобильных устройствах, то есть в движении, 
причем буквально. И не учитывать этот факт 
при создании контента – значит просто поки-
нуть медиаиндустрию.

Возвращаясь к вопросу совместной рабо-
ты над контентом, надо отметить, что растут 
возможности платформ, обеспечивающие 
такое взаимодействие. К примеру, дистан-
ционная запись гитарной партии в общий 
аудиотрек без выхода из программного при-
ложения, где этот трек создается и обраба-
тывается (без архивирования файла, его 
пересылки по электронной почте или через 
файлообменник), уже никого не удивляет. И 

таких примеров множество. Главное, чтобы в 
основе рабочих процессов лежали платфор-
мы с открытой архитектурой.

Вторым и последним мероприятием в этот 
день стала пресс-конференция Harmonic. Как 
обычно, довольно короткая и сжатая, она была 
традиционно информативной. Открыл ее ви-
це-президент по маркетингу линейки видео- 
оборудования Том Латти (Tom Lattie). Одна из 
новостей, которую он сообщил, заключается в 
слиянии Harmonic и Thomson Video Network. В 
результате стал шире общий портфель обору-
дования, консолидированы ресурсы, достигнут 
новый, более высокий уровень разработок. В 
отличие от других случаев слияния компаний, 
здесь имеет место объединение программных 
модулей и систем, из которых, как из конструк-
тора Lego, можно строить различные ком-
плексы, а их функциональность определяется 
программным обеспечением, запускаемым на 
стандартных IT-платформах.

Это важно, поскольку позволяет решать 
такие актуальные задачи, как обеспечение 
погружения аудитории в просматриваемый 
контент, поддержку UHD и HDR, повышение 
качества сервиса для потребителей контен-
та, а для вещателей – увеличение доходов. 
Эти четыре основные задачи определяют 
спектр требований к оборудованию и систе-
мам. Например, не только поддержание на 
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нужном уровне, но и повышение качества 
сервисов при одновременном снижении по-
лосы пропускания за счет применения более 
эффективных средств компрессии. К этим же 
требованиям относится повышение плотно-
сти каналов для серверов, кодеров, транско-
деров и т.д. без увеличения их стоимости или 
при незначительном ее увеличении.

Компания Harmonic приступила к реше-
нию этих и ряда других задач еще в 2014 году, 
представив такие разработки, как платформа 
VOS и ядро компрессии PURE Engine. Тогда 
же началось движение компании от аппа-
ратных и аппаратно-программных решений 
к программным, в том числе и к облачным, 
которые сегодня становятся все более рас-
пространенными и мощными с точки зрения 
вычислительных ресурсов и объемов хране-
ния. И система VOS в прямом смысле созда-
на для облака. Она открыта, проста и легко 
перенастраивается программными средства-
ми. Да и наращивание возможностей и мас-
штаба системы не представляет сложности. 
Привлекательности такому облаку добавляет 
наличие различных моделей его использова-
ния – на базе подписки, с платой за каждое 
применение и т.д.

В заключение брифинга выступил прези-
дент и исполнительный директор компании 
Патрик Харшман (Patrick Harshman). Он отме-
тил, что инновации в сфере инфраструктуры 
и развертывание облачных решений – это 
драйвер отрасли на перспективу, как ближ-
нюю, так и долгосрочную.

Второй день – воскресенье – был напол-
нен брифингами разных компаний, а начался с 
пресс-конференции Evertz, которая, в свою оче-
редь, открылась краткой информацией о сооб-
ществе ASPEN, куда входит несколько десятков 
компаний, включая и Evertz. Сообщество объе-
диняет усилия, направленные на разработку 
открытых стандартов, совместимых платформ 
и т.д. Резонно возникает вопрос – разве такие 
отраслевые организации как SMPTE, EBU и 
другие уже не справляются с подобной рабо-
той? Справляются, но производители аппарату-
ры стоят ближе к пользователям, теснее с ними 
взаимодействуют, а потому могут эффективнее 
и быстрее делать предварительную работу по 
выработке устраивающих всех решений, кото-
рые затем могут быть закреплены как стандар-
ты, принятые соответствующими международ-
ными организациями. Кроме того, стандартов 
становится все больше, и все, участвующие в 
альянсе, гарантируют, что используют один и 
тот же набор стандартов. А значит, пользова-
тели могут быть спокойны за совместимость 
аппаратуры и систем.

Далее последовал брифинг ChyronHego, 
проведенный двумя директорами компании: 
исполнительным – Йоханом Эйпелом (Johan 
Apel) и по маркетингу – Джеспером Гоуэлом 
(Jesper Gawell). Компания, как известно, от-
носится к числу законодателей моды в сфере 
эфирной графики, визуализированной спор-
тивной аналитики и подобных вещей. Здесь 
тоже подтвердили основные тенденции – опо-
ру на стандартные вычислительные платфор-
мы и замену специализированных аппаратных 
средств программными. Вообще же, все дела-
ется для того, чтобы создатели контента могли 
не задумываться о технических и технологиче-
ских аспектах, а все внимание сосредоточива-
ли на творчестве. В том числе и на творчестве 
при создании и вещании графики. Сегодня 
ТВ-эфир как никогда насыщен графикой, по-
рой настолько, что она отвлекает от самой сути 
транслируемого контента. Но это уже больше 
относится к народной мудрости про дурака и 
молитву, а не к возможностям техники.

Следующим в программе был брифинг 
Snell Advanced Media (SAM). Стоит, навер-
ное, напомнить, что SAM образовалась во 
многом как результат слияния компаний 
Snell и Quantel. По информации предста-
вителей компании, SAM вернулась к при-
быльной деятельности, хорошо отработала 
I квартал нынешнего года и оптимистично 
смотрит в будущее, представив на выстав-
ке довольно богатый спектр новинок. Ак-
цент, что не удивительно, на 4K и IP.

И практически на каждой пресс-конфе-
ренции говорилось много схожего, поэтому 
нет необходимости останавливаться на боль-
шинстве из них.

А вот обойти вниманием брифинг такого 
гиганта индустрии, как Sony, было бы непра-
вильно, да и просто невозможно. Мероприятие 
прошло в Hard Rock Hotel. Открыл его Джон 
Стаддерт (John Studdert) – один из вице-пре-
зидентов компании. Далее последовали вы-
ступления руководителей Sony по тем или 
иным направлениям. Помимо анонса новых 
моделей камер, носителей, объективов и т.д., 
существенную часть времени занял анализ 
нынешней ситуации с 4K и HDR, а также с IP. 
Гости пресс-конференции, представлявшие 
крупные вещательные компании Северной 
Америки, сошлись во мнении, что с точки 
зрения съемки исходного материала время 
4K уже пришло. А вот с вещанием в этом 
формате придется еще немного подождать. 
В этой связи наиболее интересным представ-
ляется переход на HDR, то есть расширен-
ный динамический диапазон применительно 
к изображению высокого разрешения.

Что же касается IP-технологий, то здесь 
ничего принципиально нового не прозвучало. 
Эти технологии уже успешно и все более ши-
роко применяются в производстве и распро-
странении контента, и Sony – в числе безус-
ловных лидеров. В спектре ее оборудования 
достаточно всего, чтобы строить полнофунк-
циональные производственно-вещательные 
IP-системы.

Не обошлось и без традиционного сюрпри-
за – демонстрационного образца 4K-камеры и 
сервера записи. Камера HDC-4800 способна 
снимать с 8-кратной скоростью, чтобы затем Патрик Харшман

Джон Стаддерт
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можно было делать повторы с таким же коэф-
фициентом замедления. А сервер BPU-4800 
оснащен подсистемой хранения, вмещающей 
до 4 ч материала 4K, поступающего от камеры 
в режиме 8× Super Motion.

Других новостей у Sony тоже достаточно, но 
о них – в следующем номере журнала.

Пресс-конференция Grass Valley тоже 
была, как говорится, в тренде. Президент 
компании Марко Лопес (Marco Lopez) уделил 
внимание 4K и HDR, применению IP «от света 
до света» и перспективам в сфере средств и 
методов доставки контента до зрителя. Речь 
шла о постоянно ускоряющемся прогрессе и 
технологиях IP как единственном на сегодня 
средстве, позволяющем не отстать от про-
гресса. А также о том, что 4K и HDR – это 
уже настоящее, хоть еще и не совсем зрелое. 

Ускорить созревание позволят 
отраслевые альянсы, в том чис-
ле и AIMS (Alliance for IP Media 
Solutions), куда входят многие ве-
дущие компании, включая Grass 
Valley и Sony. Последние стали 
тесно сотрудничать не только в 
разработке стандартов, но и в 
обеспечении совместимости сво-
его оборудования. Выиграет от 
такого сотрудничества в первую 
очередь пользователь.

И еще о нескольких меро-
приятиях. Первое – пресс-кон-
ференция AJA Video Systems. 
Компания относится к тем, кто 

постепенно и ненавязчиво, но последова-
тельно меняет в каком-то смысле парадиг-
му производства контента. С технической 
точки зрения, разумеется. Разрабатывая по-
лезные и весьма эффективные устройства, 
доступные к тому же не только для крупных 
вещательных и производящих контент ком-
паний, но и для малых студий и даже оди-
ночек, AJA двигает современные технологии 
в массы. Примером может служить система 
RovoCam, о которой журнал уже писал в 
мартовском номере, и которая практически 
сразу же после появления получила широ-
кое применение на матчах НХЛ.

Открыл брифинг президент компании Ник 
Рашби (Nick Rushby). Он отметил, что за год, 
прошедший с NAB 2015, компания создала уже 
более двух десятков новых устройств, систем и 
программных приложений.

К примеру, для той же RovoCam созда-
но приложение RovoControl, позволяющее 

управлять камерой практически так же, как 
с помощью аппаратного контроллера. Как го-
ворится, мелочь – а приятно. Еще приятнее, 
что приложение бесплатно для владельцев 
камеры и с мая будет доступно для скачива-
ния с сайта компании.

А если взглянуть на новинки AJA в сфере 
плат и внешних устройств ввода/вывода, то 
можно увидеть, что в дополнение к SDI на 
них стали интенсивно применять интерфей-
сы HDMI и HDBaseT. Не забыли разработчики 
компании и USB 3.0, который теперь служит 
интерфейсом загрузки в рабочую станцию и 
сигналов HDMI, и SDI – с помощью приборов 
U-TAP. Подробнее об этих и других новых 
устройствах, включая портативный прибор 
для записи и потоковой передачи контента 
HELO, – в следующем номере журнала.

Заслуживает внимания и пресс-конфе-
ренция Blackmagic Design. На ней были 
представлены новые разработки, подтвер-
дившие приверженность компании созданию 
функциональных и на удивление недорогих 
устройств для различных сегментов отрасли 
создания и распространения аудиовизуаль-
ного контента. Без детального рассмотрения 
моделей упомяну пока, что в линейке обору-
дования прибор для записи 4K-видео на 25 
карт SD одновременно, студийный видоис-
катель для URSA, монитор-рекордер класса 
Video Assist, новая плата серии Decklink и 
еще ряд устройств.

Разумеется, первая статья о выстав-
ке оказалась бы неполной без новостей За пару минут до открытия выставки

Ник Рашби

Камера HDC-4800
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от Panasonic. И они были, представлен-
ные прессе в первый же день работы 
NAB. Открыл брифинг Джим Викайзер 
(Jim Wickizer), отвечающий за маркетинг 
профессионального оборудования. Пред-
ставив участников пресс-конференции от 
Panasonic, он передал слово исполнитель-
ному вице-президенту компании по направ-
лению вещательных видеокамер Кунихико 
Мияги (Kunihiko Miyagi). Который без дли-
тельного вступления отметил, что техно-
логия IP приобретает столь же высокую 
важность, как и привычный интерфейс SDI. 
Этим в том числе обусловлено вступление 
компании в уже упоминавшийся альянс 
AIMS. Равно как и появление в спектре 
выпускаемой продукции аппаратуры, пред-
назначенной для интеграции вещательных 
устройств в IP-инфраструктуры.

Вторая цель, к которой идет Panasonic, –  
это 8K, а поскольку трансляция в этом 
формате требует мощного кодека, ком-
пания стала сотрудничать с компанией 
intoPIX, разрабатывающей кодеки семей-
ства Tico. 

Что касается сегодняшнего дня, что в 
Panasonic уверены – наибольший эффект 
дает сочетание 4K и IP.

Далее последовало представление но-
винок, дебютировавших на выставке, о чем 
речь пойдет в одной из следующих статей 
цикла о NAB.

Теперь, по традиции, некоторое обобще-
ние. Первое, чего нельзя было не заметить, –  
это все более широкое распространение 
IP. Технология созрела настолько, что ее 
уже не страшно применять даже в сфере 
прямых трансляций. А ведь еще год-два 

назад об этом мало кто хотел слышать! 
При этом подавляющее большинство 
специалистов уверено, что сосущество-
вание IP и старого доброго SDI продлится 
еще лет 10-15, а то и больше – уж очень 
широка сфера применения коаксиальной 
инфраструктуры, не говоря уже об огром-
ной инсталляционной базе. Фактически, 
кабелями SDI опутан весь мир. А моста-
ми между SDI и IP служат, и долго будут 
служить, специально для этого созданные 
устройства – шлюзы.

Ну а поскольку вместо привычных ли-
нейных сигналов все чаще станут при-
меняться IP-пакеты данных, то средства 
коммутации все более явно начнут обре-
тать функции высокопроизводительных 
компьютеров, а по сути – превращать-
ся в таковые. Это будут компьютерные 
(серверные) платформы, функциональ-
ность которых формируется программны-
ми средствами. А в основе аппаратных 
средств – чипы ПЛИС (программируемые 
логические интегральные схемы), назы-
ваемые в англоязычных источниках FPGA 
(Field Programmable Gate Array). Возмож-
ности же подключения определят интер-
фейсы входов и выходов. Что в итоге? В 
итоге – центр обработки данных с про-
граммируемой функциональностью, те-
перь уже для ТВ-производства и вещания.

Далее, поскольку объемы как исходных 
материалов, так и готового контента стре-
мительно растут, централизованная сетевая 
система хранения с общим доступом к дан-
ным становится одним из ключевых компо-
нентов любого медиакомплекса.

Еще одно соображение, касающееся 
уже преобразования разрешающей спо-
собности. При всей утилитарности задачи 
она остается актуальной. Точнее, даже 

Демонстрация журналистам новинок Blackmagic Design

Кунихико Мияги ПТС формата 8K
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более востребованной, поскольку к списку 
вариантов добавились еще два формата, 
пусть и очень близких по параметрам – 
UHD и 4K. Стало быть, потребность в со-
ответствующих конвертерах возросла, что 
и подтвердили многие участники выставки, 
представив новые модели таких устройств.

Теперь о метаданных – из чего-то до-
полнительного, а вовсе не обязательного, 
они превратились в практически столь же 
важный ресурс, что и сами медиаданные. 
Теперь это не просто описательная инфор-
мация, а полноценный компонент процесса 
неразрушающей работы с аудиовизуальной 
информацией. Без метаданных сегодня не-
мыслимы никакие обработка видео и звука, 
функционирование систем автоматизации, 
архивов и т.д.

Ну и как же не сказать о 8K? Несмотря 
на определенный скепсис, этот формат 
продолжает свой путь, если не к зрителю 
пока, то к тестовым трансляциям. И все 
чаще на стендах разных компаний можно 
видеть признаки работы в данном направ-
лении, пусть еще и не очень явные. Есть 
довольно серьезные основания полагать, 
что 8K – это очередная итерация в разви-
тии медиаиндустрии. Лидер тут Япония, а 
остальные покуда присматриваются, наде-

ясь затем воспользоваться опытом и избе-
жать ошибок, практически неизбежных в 
таком сложном деле.

На новый уровень вышли технологии 
виртуальной и дополненной реальности. 
Это хорошо видно как на теле-, так и на 
киноэкранах. Не говоря уже о компьютер-
ных играх.

Дроны… Они были буквально везде. 
Большие и маленькие, от четырех винтов и 
более, способные нести не только миниатюр-
ные GoPro, но и Red Epic с увесистой опти-
кой. Теперь дроны – неотъемлемый инстру-
мент производства контента. Складывается 
впечатление, что вскоре небесный трафик 
сравняется по интенсивности с наземным.

В зоне демонстрации достижений виртуальной и дополненной реальности
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Теперь вкратце о звуке. Расширяется 
поддержка производителями стандарта 
DANTE, протокола Ember+ для интеграции 
аудиооборудования с системами автомати-
зации производства и вещания, RAVENNA, 
AES67. Да и сама роль звука растет – те-
перь ему придается не меньшее значение, 
чем изображению. Потому что в улучшении 
изображения на данный момент технологии 
подошли к своему пределу.

Тут пришло время пояснить смысл 
«SD-телевидение» в названии статьи. SD – 
это вовсе не Standard Definition, а Software 
Defined, то есть на базе программных тех-
нических и технологических средств. Ду-
маю, подавляющее большинство читателей 
уже догадалось об этом.

В завершение несколько слов о вы-
ставке как таковой. Сложилось впечат-
ление, что она стала меньше по срав-
нению с прошлогодней – шире проходы 
между рядами стендов, довольно много 
пустых мест, как закамуфлированных 
зонами отдыха, так и явно свидетель-
ствующих о том, что та или иная компа-
ния отказалась от участия буквально в 
последний момент. Все это – наследие 
прошлого, 2015 года. Как отметил ве-
теран индустрии Тим Торстейнсон (Tim 

Thorsteinson) из SAM, прошлый год был 
самым сложным за последние 20 лет. И 
это для медиаиндустрии Северной Аме-
рики! Каково же тогда остальным? Прав-
да, говорят, что дела пошли в гору. По-
смотрим к концу года, так ли это. Ведь в 

основе всего лежит экономика, с ней по 
всему миру большие проблемы.

Насколько существенным будет рост и 
будет ли вообще, станет понятно на следу-
ющей NAB, которая пройдет 22…27 апреля 
2017 года там же – в Лас-Вегасе.

Семинар по использованию дронов
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